

## **BVG-Reform – Die Beschlüsse aus dem Nationalrat**

IZS-Input 15. und 22. Februar 2022, von 12.00 – 13.00 Uhr  
**Online-Veranstaltung**

Anfangs Dezember 2021 hat der Nationalrat als Erstrat die BVG-Reform gutgeheissen. Der von den Sozialpartnern und dem Bundesrat vorgeschlagene Leistungsplan wurde übernommen – und teilweise sogar stark ausgebaut. Verworfen wurde hingegen das von Bundesrat und Sozialpartnern vorgeschlagene Kompensationsmodell für die rasche Reduktion des BVG-Umwandlungssatzes von 6.8% auf 6.0%.

In seinem Referat wird Reto Leibundgut (c-alm AG) die zentralen Beschlüsse des Nationalrates aufzeigen, inhaltlich diskutieren und deren Auswirkung für die betroffenen Versicherten und Pensionskassen aufzeigen.

### **Dr. Reto Leibundgut**

Reto Leibundgut ist PK-Experte und als Partner verantwortlich für die Expertendienstleistungen der c-alm AG. Er studierte Volkswirtschaftslehre und Mathematik, doktorierte an der Universität St. Gallen in Finanzmarkttheorie und nach einem Forschungsaufenthalt in Kanada arbeitete er als Aktuar bei PwC und anschliessend als PK-Experte. Reto Leibundgut ist Aktuar SAV, eidg. dipl. PK-Experte, Lehrbeauftragter an der Universität St.Gallen für Finanz- und Versicherungsmathematik, Spezialist für Internationaler Rechnungslegung (IFRS/US-GAAP) und seit Jahren aktiv in der Ausbildung für angehende PK-Experten.

Mitglieder und weitere Interessenten sind herzlich an diesen IZS-Input (Referat und Gedankenaustausch) eingeladen.

Josef Bachmann  
Präsident IZS